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谜团一 疑犯为何能逃过清场
犯罪嫌疑人如何能躲过故宫清场？对于此问题，故宫方面

未详细解释。
回应：故宫在每年的4月1日至10月31日，开馆时间为8时

30分至17时。17时，从位于中间的乾清门开始，工作人员依次
将往南和北去的各个大门关闭，每个宫门内都有数名工作人员
大声喊话“关门啦”，以提醒场内游客迅速离开，待确认所辖区
域内没有游客之后遂将大门关闭。一工作人员说，不会出现有
游客出不来的情况，每隔20米会有一个工作人员清查，确认没
人之后还有两条警犬进一步巡查。

谜团二 失窃展厅是否有摄像头？
失窃时展厅现场安保措施是否达标？
回应：对展厅内是否有摄像头拍摄录像，故宫发言人冯乃

恩表示“相信会有”。他称，他本人没有见过监控录像资料。有
记者再次核实展厅内是否有探头拍到经过，冯乃恩称“应该
是”。他表示，故宫对待香港的展品和对待故宫内部国宝是一
视同仁的，不存在厚此薄彼的双重待遇。

谜团三 为何警报设施没有报警？
安保人员发现嫌疑人前，监控设备为何未能发现嫌疑人？

如果探头已经发现了嫌疑人，报警设施为什么没有自动报警？
回应：冯乃恩表示，故宫安保人员确曾发现了可疑人员，考

虑到案件仍在侦破期间，窃贼是否破坏报警设施作案等具体细
节不便透露。

谜团四 发现嫌疑人为何还让其逃脱？
故宫方面表示，夜巡人员已发现嫌疑人身影，并要求其原

地停止。在向上级汇报中，该嫌疑人随后逃脱。此前，故宫5次
盗案，有 4次均为嫌疑人没出宫门即被抓获。本次为何能让嫌
疑人逃出故宫？

回应：冯乃恩称，故宫当时就已经集合所有的力量进行了
搜索，但最终没有找到这个人，“对于这一点我们非常遗憾”。

故宫有关安保人员介绍，该名内岗并未将嫌疑人带至保卫
处或者报警，而是令其蹲下，现场自行审问如何在清场中漏
网。“当内岗人员询问可疑人的时候，他就噌一下子跑了。”故宫
一位内部人士介绍，“我们的这名员工是位老同志，而嫌疑人是
名小伙子，没追上。”

谜团五 嫌疑人如何逃出故宫大门？
嫌疑人逃脱了安保人员的视野后，又是如何逃出故宫的重

重大门的？当时有多少人在搜寻？是否持续进行了彻底搜寻？
回应：冯乃恩表示，故宫不是把所有的安保人员在每一个

殿宇里安排，有自己特定的岗哨和安排。至于窃贼到底是如何
逃走的，目前尚不得而知。

谜团六 为何到第二天才发现被盗？
有消息称，当晚并未发现被盗，直至第二天开门才发现被

盗。既然已经发现嫌疑人，并且没有搜寻到人，为什么当晚没
有清点物品？

回应：冯乃恩表示，具体细节需要向安保部门了解。

谜团七 故宫的立体安防实际效果如何？
故宫的防范措施包括人防、技防、物防、犬防四道防线。窃

贼为何能突破重重防线盗窃得手？
回应：冯乃恩介绍，从上世纪80年代开始故宫就已经引进

了科技手段加强防范力量，安防手段是立体的。之所以在这么
严密的保护手段之下还是发生了失窃事件，他认为在技防方
面，科技手段日新月异，应该根据现在的最新发展对安防设施
进行更新。

谜团八 故宫目前具备正常开放条件吗？
除了仁祥门内外的景区外，故宫目前已经正常开放。隐患

没有彻查，是否具备开放条件？
回应：冯乃恩表示，下一步故宫会加强安保措施。但由于

目前各个部门的自纠自查报告尚未汇总，因此还不能发布具体
加强措施。他表示，无论是馆内藏品还是即将再次开展的香港
展品，都将得到最好的保护。

据新华社、《新京报》《京华时报》《北京晚报》等
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否认私人借故宫品牌炒作
11日，故宫展览部副主任马继革说，

选择与香港两依藏博物馆合作，一方面
是考虑到西方粉盒、手袋等藏品是不多
见的收藏门类，有助于丰富故宫的展览；
另一方面，双方也在合作之前，签订了一
个协议——所有展品禁止售卖。该展览
展出期间，参观者凭故宫门票即可以参
观，不另收费。

否认借故宫抬高身价
有人质疑，与私人合办展览，会造成

私人藏家借助故宫抬高身价。对此，马
继革说，对于利用故宫品牌进行炒作的
行为，故宫坚决予以杜绝。因此双方在
展览举办前签署的协议中已经明确，所
有展品禁止售卖。

两依藏博物馆馆长王夏虹说，作为
一个私人的纯公益性的博物馆，两依藏
博物馆的所有藏品一贯不设买卖，这在
香港当地的收藏圈内也已有广泛的口
碑。此前，故宫到香港对展品进行遴选
时，也曾在香港收藏圈内进行过调查。

是对故宫原有展出补充
11 日，谈到与私人博物馆的合作问

题时，马继革说，故宫在选择展览中有严
格的标准，展品要精，要有代表性，在工
艺上要达到较高的艺术水平。他说，过
去故宫展览是相对封闭的，近些年故宫
希望能引进更多的展览，给大家展示更
丰富的艺术品，“同时也是对故宫内原有
展出的一种补充”。

调查情况目前还不是很清楚
12 日上午，故宫博物院有关负责人

透露，此次追回展品的具体情况，以及其
余失窃展品的去向目前还不太清楚。

故宫失窃案虽然告破，但仍然有不
少疑问尚待揭开。比如，展厅内的摄像
头是否在失窃当晚正常工作？是否拍下
犯罪嫌疑人的盗窃画面？展厅警报器为
何没起作用？

另外，案发前闭馆时是否动用犬队
清场？为何嫌疑人能躲过重重安防系统
挨到天黑作案？展品失窃当晚安保人员
虽发现可疑人员为何却又让其逃脱了？

针对上述问题，这位负责人表示案
件的一些细节正在调查中，目前他还不
是很清楚。

不过，这位负责人同时强调，对于故
宫失窃案的细节不会刻意向媒体和公众
隐瞒，故宫将通过官方微博向公众通报
情况。
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虽然石柏魁已经落网，但这起盗窃案仍有不少疑团未解：石柏魁是如何躲过
了故宫工作人员闭馆后的巡查，又是如何逃离现场的？在石柏魁盗窃和逃跑过程
中，故宫的安保系统为何未报警？石柏魁盗窃的真实目的是什么，以及如何处理
被盗展品的？此前有媒体报道称，故宫是世界上最安全的博物馆之一，其防范措
施包括人防、技防、物防、犬防四道防线。为何窃贼能突破层层防线盗窃得手？

疑问
有无内鬼配合

石柏魁的潜藏、盗窃直至最后的脱逃，存在种种
令人不可思议之处。如各种电子安保设备为何完全
失效？他被巡逻人员盘查时的脱逃过程是怎样躲过
密如蛛网的探头？有消息称，电子设备失效是因为
事发地区突然断电，而安保人员认为是雷电所致，没
有去巡查。

这些问题，如果全部归结于故宫的安保工作太
过疏忽、安保人员能力过差，那么无疑这些人员会涉
嫌渎职。如果故宫方面不承认安保漏洞太大，那么
市民对“故宫有内鬼”的怀疑就很难说是空穴来风。

疑问
被窃展品能否安全找回

按照石柏魁的供述，他是临时起意盗窃故宫，那
么他应该并无同伙。但目前警方尚未公布足够的证
据证实这一点。此外，据警方通报，被盗的7件展品
只追回了一部分，其余的展品目前在谁的手上，是在
短时间内被“销赃”还是藏匿起来，有没有人购买赃
物或帮助藏匿，都尚无结论。

疑问
安保巨大漏洞谁负责

如果石柏魁的供述属实，他确属“临时起意”，则
故宫的安保问题面临的质疑将更加巨大。从目前公
布的嫌疑人作案到漏网的过程，他似乎并无太多反
侦查能力，不仅无法撬开另一个存放有更贵重物品
的展柜，甚至还留下了指纹。并且，明知自己曾在公
安机关留有案底，不仅不设法离京或尽快藏匿，反倒
公然去网吧上网，难道真是认为“最危险的地方也最
安全”？

他的种种举动，与案发之后公众普遍猜测的“江
洋大盗”形象大相径庭。但正是这样一个人做下惊
天巨案，故宫的安保漏洞可想而知。无论因为什么
原因，在国家为博物院投入如此巨资加强安保设施
的情况下，仍然出现这样的问题，故宫方面并非只靠
一个道歉就能获得公众的原谅。

12日来自故宫内部消息，当夜值班安保人员、保
卫处相关负责人都在被问讯中，他们是否涉嫌渎职
还待权威部门认定。
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故宫失窃案层层谜团待解
犯罪嫌疑人如何能躲过故宫清场？
失窃时展厅现场安保措施是否达标？
故宫：调查情况目前还不是很清楚


